

## Intro 05Oct2016

## Lo que debes...

## Saber

## ● Productividad mundial

Este jueves 6 de octubre, a las 8.30 horas, Icare realiza el foro "Productividad: prioridad mundial" con Peter Harris, presidente de la Comisión Productividad de Australia y ministro Luis Felipe Céspedes, Raphael Bergoing (CNP) y Alberto Salas (CPC). CasaPiedra.



## Hacer

## ● Congreso Duoc UC sobre educación TP

El martes 11 de octubre, a las 8.30 horas, se realiza el congreso internacional Duoc UC "La educación técnica profesional al servicio de Chile: rol y responsabilidad social". Asistirán destacados panelistas y expertos internacionales en materias como educación por competencia y formación. Salón Fresno Centro de Extensión Universidad Católica.

## Agenda

● En San Francisco (EEUU) se conmemora el quinto aniversario de la muerte de Steve Jobs.

● Se informa cifra de creación de empleo ADP para EEUU.

8.30

● Publicación en sitio del Banco Central del Imacec correspondiente a agosto de 2016.

● El presidente del Banco Central, Rodrigo Vergara, participa en reunión anual de juntas de gobernadores del Banco Mundial y del FMI en Washington hasta el domingo 9 de octubre.

**PULSO.CL**

Siga el avance de la agenda del día en nuestra web.

## Hoy en pulso.cl

## PULSO TECH

## La apuesta de Facebook en ventas

Facebook apuesta por la compra y venta con Marketplace. Mercadolibre, Ebay, Yapó, y Amazon, son algunos de los servicios de compra y venta más usados en Chile, pero ahora tienen un nuevo y fuerte rival: Facebook.

Medioambiente  
Las nuevas reglas para los catalíticos

Nuevo Plan de Descontaminación fija restricción para autos catalíticos anteriores a 2012. También considera la exigencia de norma Euro VI a la flota del Transantiago, la tecnología más exigente a nivel internacional a 24 meses de entrada en vigencia de plan.



## Primera Mirada

## Responsabilidad versus populismo

—por MATÍAS LIRA A.—  
Decano Facultad de Economía y Negocios Universidad del Desarrollo

HACE ALGUNOS días la Presidenta anunció los principales énfasis del Presupuesto 2017. Destaca, enhorabuena, la austeridad de la propuesta, haciéndose cargo de la falta de ingresos fiscales producto de los negativos efectos del bajo crecimiento registrado en los últimos años. El actual Presupuesto contempla un alza del gasto público de un 2,7%, el más bajo de los últimos catorce años. Sin duda, esta restricción de recursos se traducirá en muchos cuestionamientos y presiones para el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, quien deberá enfrentar dentro y fuera del Congreso a numerosos grupos de presión, expertos en presentar sus necesidades particulares como verdaderas urgencias sociales, las cuales además son respaldadas por cientos de manifestantes en las calles. Por otra parte, las elecciones, municipales de 2016 y parlamentarias y presidenciales de fines de 2017, empujarán a nuestros legisladores a obtener mayores recursos para sus distritos o circunscripciones. Es aquí donde veremos un enfrentamiento clásico entre dos fuerzas antagónicas de la política: la responsabilidad y el populismo. Por un



lado, tenemos la conducta responsable del ministro Valdés, expresada en su intención de no gastar más de lo que se recauda, de no arriesgar la clasificación de riesgo del país y no provocar más problemas económicos en el futuro, aunque ello traiga críticas e impopularidad. Por otra parte, observaremos la conducta populista de quienes buscan ganarse el apoyo fácil de sus partidarios prometiendo lo imposible, gastando lo que no se tiene o haciendo eco de los eslóganes de la calle a cambio de respaldo político. Un ejemplo clásico de lo anterior sería ceder a las presiones de los dirigentes de los empleados públicos que exigen un 7,5% de reajuste salarial, en circunstancias que estos trabajadores ganan 55% más que el promedio nacional, según la Encuesta Suplementaria de Ingresos del INE. Por el contrario, una decisión responsable sería priorizar el financiamiento de políticas sociales enfocadas en ayudar a nuestros niños y jóvenes, pues son ellos quienes más sufren las consecuencias de la pobreza, tanto medida por ingresos (18,2%) como multidimensional (23,3%), de acuerdo con la última encuesta Casen. ● @mlira1

## Pulsómetro

## Claudio Bravo explica su ausencia y FIFA sanciona a Chile



El arquero Claudio Bravo explicó ayer su ausencia de la fecha doble anterior de las eliminatorias para Rusia e insistió en que él nunca habló de una lesión, sino de otro tipo de razones. Bravo asimismo hizo una fuerte defensa de su participación en la Roja. Chile, que ayer fue sancionado por la FIFA por conductas antideportivas del público y por tanto no podrá jugar en marzo en el Estadio Nacional contra Venezuela, se enfrenta mañana a Ecuador.

## Mercados

## Fondos mutuos más rentables del mes



## PATRICIO POBLETE

—La "moda" que se ha generado por las acciones chilenas de menor capitalización bursátil sigue dando frutos. Es que el fondo mutuo con exposición local más rentable durante septiembre fue el Bice Mid Cap, con una ganancia de 4,12%, seguido por la misma categoría de Sura, que

anotó un retorno de 2%. En lo que va del año también acumula el mayor avance el fondo de Bice con foco en las medianas. Según comentan algunos actores del mercado financiero, esta estrategia está dando resultados en un contexto de posibles adquisiciones y fusiones, pero también a raíz de los

resultados corporativos conocidos hasta junio. Ahora bien, son las acciones small cap las que han tenido un desempeño notable en lo que va corrido de este 2016. De acuerdo con los datos de la Bolsa de Comercio de Santiago, el IGPA Small ha rentado 30,6% este año, el IGPA Mid un 12,25% y el

IGPA Large un 4,8%. La pregunta es cuánto más durará este rally, y si se ven las posiciones de los fondos mutuos y fondos de inversión, aún queda espacio. ●

**PULSO.CL**

Revise más información de mercados en web y Pulso TV.